



17. Mai 2023

Volkswagen seit 75 Jahren in der Schweiz: Die Jubiläumsausstellung ist eröffnet

- Seit dem 1. Mai präsentiert das Verkehrshaus in Zusammenarbeit mit der AMAG Import AG und Volkswagen Schweiz eine Jubiläumsausstellung.
- In der Halle «Strassenverkehr» werden 20 Volkswagen von 1948 bis heute gezeigt.
- Der Besuch der Jubiläumsausstellung ist im regulären Eintritt des Verkehrshauses inbegriffen

Cham – Am 29. April 2023 jährte sich die Unterzeichnung des Importvertrags zwischen Volkswagen und der AMAG für die Schweiz zum 75. Mal. Anlässlich dieses Jubiläums präsentiert das Verkehrshaus in Zusammenarbeit mit der AMAG Import AG und Volkswagen Schweiz eine Sonderausstellung. Seit dem 1. Mai ist diese in der Halle «Strassenverkehr» im Verkehrshaus Luzern mit 20 Volkswagen Exponaten von 1948 bis heute für jedermann zugänglich. Der Besuch der Jubiläumsausstellung ist im regulären Eintritt des Verkehrshauses inbegriffen und während der normalen Öffnungszeiten des Museums jederzeit möglich.



Einer der ersten Käfer aus dem Jahre 1948 neben einem äusserst seltenen XL1, von dem nur 200 Exemplare produziert wurden.

Zum 75-Jahr-Importjubiläum der Marke Volkswagen präsentiert das Verkehrshaus der Schweiz in Luzern eine ganz besondere Autoschau: die wichtigsten und die aussergewöhnlichsten Modelle von 1948 bis heute. Die zwei ersten Autos geben gleich vor,

was die Besucher der Sonderausstellung erwartet: Zuvorderst steht ein schwarzer VW Käfer von 1948, also aus dem Jahr, als die ersten Volkswagen in die Schweiz kamen. Er ist das Modell, das die Mobilität in Europa massgeblich demokratisierte und bei uns bis 1983 über 320 000

Press contact
AMAG Import AG
Volkswagen Communications
Christian Frey
PR Manager Volkswagen
Tel. +41 56 463 94 61
vw.pr@amag.ch



More at
vwpress.ch or
volkswagen-newsroom.com

Mal verkauft wurde. Als nächster in der Reihe folgt der futuristische VW XL1, das zweisitzige Einliterauto mit Plug-in-Hybrid-Antrieb, das ab 2014 lediglich in einer Kleinserie von 200 Exemplaren auf den Markt gelangte.



New Beetle RSi, ein auf Rennlook getrimmtes, 224 PS starkes und limitiertes Sondermodell.

Das Verkehrshaus in Luzern will mit dieser Sonderausstellung zum 75-Jahr-Importjubiläum die ganze Modell-Bandbreite von Volkswagen zeigen – vom Käfer für alle bis hin zum Experimentierfahrzeug. Auf den Stellenwert dieser Jubiläumsausstellung für das Verkehrshaus Luzern angesprochen, sagt Daniel Geissmann, Head of Exhibition and Collection: «Die

Bedeutung der Marke Volkswagen für die Entwicklung der Mobilität in der Schweiz ist elementar. Deshalb geben wir dem Thema entsprechenden Raum.»

Unbekanntes und Klassisches von Volkswagen

Über den ganzen ersten Stock der Halle «Strassenverkehr» erstreckt sich der permanente Teil der Ausstellung. 14 Fahrzeuge wurden dafür ausgewählt. Ungewöhnliche wie der New Beetle RSi, ein auf Rennlook getrimmtes, 224 PS starkes und limitiertes Sondermodell der Käfer-Neuaufgabe. Oder der rare VW Iltis, der im Auftrag der deutschen Bundeswehr entstand und den auch die Schweizer Armee testete, der aber schlussendlich nie beschafft wurde.

Dazwischen stehen Bestseller wie der Golf, der in Form des Golf GTI II vertreten ist und bis heute das meistverkaufte Auto der Schweiz darstellt. Ebenfalls zu den wassergekühlten Frontrieblern der 70er- und 80er-Jahre, die alle nach einem Wind benannt sind, zählt der Scirocco. Ein kompakter Sportwagen, der stets so vernünftig blieb, dass ihn auch die breite Masse fahren konnte. Ein echter Volkswagen eben.

Von den Ursprüngen zur elektrischen Gegenwart

Während die exotischeren Modelle den Besuchern eher ein «Den kenne ich ja gar nicht» entlocken, lautet der meistgehörte Satz bei den Klassikern «Weisst du noch ...». Ganz besonders gilt das für den VW Bus, der gleich mehrfach in der ersten Generation T1 zu sehen ist.



Sei es als aufwendig restaurierter Samba und Pritschenwagen oder als vom



Der VW Bus der ersten Generation als Pritschenwagen und aufwendig restaurierter Samba-Bus neben einem T3 Einsatzwagen der Polizei.

Auto-Leben gezeichneter «Grimsel-Express», der am gleichnamigen Pass als Sammeltaxi eingesetzt wurde, bevor er für Jahrzehnte in einem Schuppen verschwand und erst vor kurzem wieder

entdeckt wurde. Direkt neben dem Grimsel-Express steht mit dem ID. Buzz der moderne Nachfolger des Bulli. Er schlägt die Brücke zur Gegenwart, denn die Sonderausstellung präsentiert nicht nur historische Fahrzeuge, sondern auch aktuelle Modelle der Marke. Der Schwerpunkt liegt dabei auf den vollelektrischen Mitgliedern der ID. Familie, etwa dem ersten ID.3, der 2020 in die Schweiz kam und vom Musiker Stress gefahren wurde. Die Sonderausstellung 75 Jahre Volkswagen Schweiz dauert vom 1. Mai bis Ende dieses Jahres.

Multimediales Autotheater

Zur Jubiläumsausstellung gehört aber noch ein zweiter, nicht minder attraktiver Teil: Im Schaulager, ebenfalls in der Halle «Strassenverkehr» beheimatet, ist eine ganze Reihe des Hochregals für weitere historische



Im Schaulager sind weitere historische VW Modelle zu sehen.

VW reserviert. Diese sind jeweils einem bestimmten Thema gewidmet, das alle drei Monate wechselt. Den Auftakt macht die Ära ab 1948 mit den luftgekühlten Volkswagen, gefolgt von den wassergekühlten Modellen, dann die Nutzfahrzeuge, und im vierten und letzten Themenblock werden Fahrzeuge präsentiert, mit denen Volkswagen das neue Feld der Funmobile, Hybrid-, Drei- oder gar Einliterautos – der sogenannten «Gamechanger» – betrat.

Im Autotheater erfährt das Volkswagen Erlebnis des Verkehrshauses schliesslich seinen Höhepunkt. Von den halbrund angeordneten Sitzreihen aus können die Besucher miterleben, wie ein Parkroboter die Autos aus dem Hochregal

nimmt und sie eines nach dem andern auf einer Drehscheibe vor ihnen platziert.



In Verbindung mit audiovisueller Unterstützung werden im Autotheater VW Modelle durch einen Parkroboter einzeln präsentiert.

Dazu gibt es einen Film mit spannenden Details zum jeweiligen Modell und der Geschichte der Marke. Für Fans von Volkswagen lohnt sich ein Besuch des Verkehrshauses während des Jubiläumsjahres also ganz besonders.

Dieser Teil der Sonderausstellung 75 Jahre Volkswagen Schweiz im Schaulager mit wechselnden Exponaten dauert vom 1. Mai bis

Ende April 2024. Der Besuch beider Teile der Jubiläumsausstellung ist im Eintritt zum Verkehrshaus inbegriffen und während der normalen Öffnungszeiten des Museums jederzeit möglich.

Öffnungszeiten Volkswagen Jubiläumsausstellung:

In der Halle «Strassenverkehr» des Verkehrshauses der Schweiz in Luzern wird die **Jubiläumsausstellung 75 Jahre Volkswagen Schweiz** vom 1. Mai bis Ende dieses Jahres gezeigt.

Im **Schaulager** in Verbindung mit dem **Autotheater** werden in vier Ausstellungsblöcken weitere Volkswagen Raritäten präsentiert:

- 1. Mai bis 31. Juli 2023: «Luftgekühlt»
- 1. August bis 31. Oktober 2023: «Wassergekühlt»
- 1. November 2023 bis 31. Januar 2024: «VW Nutzfahrzeuge»
- 1. Februar bis 30. April 2024: «Gamechanger»

Weitere Informationen dazu finden sich auf www.verkehrshaus.ch.

Hinweis

Weiteres Bildmaterial findet man auf unserer Mediendatenbank unter wvpress.ch.